



"Yo soy el encapuchado del Estadio Nacional"

REPRISION

En Junio 1977, Juan René Muñoz Alarcón grabó y firmó en la Vicaría de la Solidaridad su confesión como Agente de la DINA. En Agosto 1977 fue asesinado. Su cadáver, encontrado en un potrero de la Comuna de La Florida, exhibía huellas de torturas, además de 17 puñaladas. La prensa divulgó el hecho como un caso policial. El 19 Junio 1978, el Ministro en Visita, Osvaldo Faúndez Vallejo, sobreesoy definitivamente la causa en la visita para del sumario por homicidio, apoyándose en el Decreto-Ley 2191, sobre Amnistía. Aunque la Vicaría entregó al juez la declaración suscrita por Muñoz, ésta no fue dada nunca a conocer. Ese mismo día 19 Junio el semanario mexicano PROCESO, en su número 85, publicó la confesión de Muñoz. Por razones de espacio extractamos sus párrafos más importantes, aunque consideramos que el documento entero tiene un valor excepcional.

DOCUMENTOS

«Me llamo Juan Muñoz Alarcón, C.I. 4.824.557-9, Santiago. Tengo 32 años, casado, vivo en Sargento Menadier 311, Puente Alto, Población Maipo. Soy ex dirigente del PS, miembro del Comité Central de la Juventud, dirigente nacional de la CUT y pertenecí a la Confederación de Trabajadores del Cobre. En 1973 renuncié al PS porque no estaba de acuerdo con algunas cosas. Hice la renuncia en la prensa, radio, televisión. Esto sucedió 4 o 5 meses antes del golpe, lo que significó ser perseguido por la gente del Partido... la gente de Derecha me recogió. Para ser más exacto, Carlos Aston, hoy Cónsul General en Sudáfrica... Luego vino el pronunciamiento. Fui llevado al Estadio Nacional para reconocer gente. Lo hice voluntariamente porque tenía un espíritu de revancha contra mis antiguos compañeros... Yo soy el encapuchado del Estadio Nacional. Los servicios de seguridad me encapucharon y me pasearon por las diferentes secciones. Reconocí a bastante gente. Muchos de ellos murieron y soy el responsable de su muerte, por haberlos acusado como miembros del Comité Central o del aparato de seguridad del Partido.

Posteriormente se me pidió que con algunos grupos de militares saliera a la calle para reconocer gente en las plazas. Desgraciadamente me toqué con Miguel Plaza, hoy está vivo gracias a mí. No lo quise reconocer y por el solo hecho de mentir estuve meses preso. Después se me puso en libertad con condición de cooperar; se me llevó a la Colonia Dignidad, al interior de Parral. Ahí funciona un Centro de Adiestramiento de la Inteligencia Nacional, regido por alemanes nacionalizados chilenos... tienen un verdadero regimiento en la Colonia, donde hay un hospital que tiene todos los adelantos y se cuenta con aviones-ambulancia y aviones-correo y con cárceles subterráneas. Ahí se me preparó para interrogar gente y hacer tareas de contrainteligencia. Me explico: se me pedía que me reincorporara a la clandestinidad del Partido para aparentar ser uno de ellos. Desgraciadamente, digo afortunadamente, esto no pude hacerlo porque yo estaba muy "quemado".

Posteriormente se me ha ocupado en cazar gente, interrogarla, torturarla y matarla. El jefe directo mío en este caso era el actual Director de Asuntos Civiles de la Junta, Alvaro Puga Cox, con el Coordinador del Canal 9 de TV de la U. de Chile, Jorge Schilling Rojas, estudiante de Derecho de la Universidad. El otro es jefe de personal del diario EL CRONISTA, de apellido Zalaquett. El otro es el jefe del área, es el coordinador nacional de Impuestos Internos, Aníbal Maturama Contreras, familiar del general Contreras de la DINA.

Generalmente se cree que la DINA es el único organismo que desaparece prisioneros. Esto no es efectivo. Existen 7 servicios de inteligencia operando en el país. El más grande de ellos es la DINA, indudablemente, donde está el 70 u 80% de sus componentes, en su mayoría militares y carabineros. El otro 20% son algunos civiles, marinos y aviadores. Estos dos últimos participan muy poco. Además existen 5 servicios de contrainteligencia: SIFA, SIGAN, DIENE, DIGET y el Departamento de Informaciones de la Policía Política. Yo he trabajado con todos, sin excepción. Reconozco que cuando empecé lo hice por revanchismo, con odio y alegría de ayudar a vengarme, pero posteriormente, debido a la situación en que vivía y a lo que tuve que hacer, reaccioné y traté en reiteradas oportunidades de salirme, cosa que no me ha sido posible, porque se entra pero no se sale. Mi objeto con esta denuncia no es buscar el perdón ni la reconciliación conmigo mismo, porque lo que he hecho, sinceramente no tiene nombre...

He participado en la desaparición de algunas personas que están en Dignidad. Hay 112 en estos momentos. Algunos dirigentes de los diferentes partidos de la UP. En Santiago, acá en Peñalolén; en Dignidad está el resto. Son alrededor de 145. El resto están todos muertos. Fueron dados de baja en Peldahue por el aparato ejecutor de la DINA que comanda Fernando Cruzat: tiene su cuartel general en Ahumada 312, 6º piso. Es una compraventa de oro... Los talleres de grabado y donde hacen llaves pertenecen a la DINA: Moneda 1061, Bandera 121... Es ahí donde se detiene preventivamente y después se saca en una ambulancia a Tobalaba, al campo 4 (no al 4 Alamos). Hay 6 lugares de reclusión y lo más importante es que se usa chapa: cuando se tiene a un hombre, le hacen una chapa y por eso cuando se hace un recurso de amparo no se ubica nunca el nombre. Le quemán toda su documentación, la verdadera, y le colocan la chapa. En algunos casos figuran saliendo del país... han sido llevados a Argentina y devueltos en avión. Otras veces, cuando el hombre se ha negado a colaborar -eso quiero dejarlo bien establecido, porque dentro todos colaboramos, moros y cristianos- le hacen una chapa a un hombre de la DINA y sale con documentación oficial de ese hombre; queda registrada oficialmente su salida del país y posteriormente se le ejecuta.

Realmente, me había estado preparando para hacer esta declaración, pero estoy un poco nervioso, porque sé que en esto para mí, yo estoy muerto por uno de los lados. Eso lo tengo bien claro... En cuanto al rodaje mismo: se les captura en Santiago, se les lleva a Tobalaba (al lado de Villa

40 P 9568

Grimaldi) existe una casa bastante amplia... Se llama Dignidad: existe una radio con la que se puede comunicar en segundos con cualquier lugar del mundo. Es la receptora central de toda la información del aparato exterior de la DINA. En este momento en Venezuela, Colombia, Francia, Suecia, Italia está trabajando el 50% de la DINA; vale decir, los oficiales del cuadro permanente, no personal civil. El personal civil está supliendo a esta gente en el país. ¿Y de dónde y de quién dependen esos grupos? Cruzat fue quien asaltó la ANEP, con el Grupo 1 de Bandera 121. Quiero dar un dato referente a Fernando Cruzat. Es hermanastro del capitán Jorge Zuchino (es probable que la ortografía de este apellido sea otra), jefe del aparato laboral del regimiento Tacna, departamento segundo, quien tiene a su cargo todas las industrias del Gran Santiago y sus alrededores... y está preparado para perseguir, desaparecer, despedir y aterrorizar a todos los trabajadores en general, secundado por la jefa de personal de la industria metalúrgica ASA, Yvonne Ríos Talledo, asistente social, y por la gerente de personal de CINTAC, Carmen Smith: ambas manejan este sistema. Mantiene un verdadero ejército de soplones. Basta decir una palabra contra el gobierno para que el hombre pierda el trabajo... Existe un escuadrón de la muerte comandado por el capitán Rolando Larenas, oficial de artillería, para que lo ubiquen posteriormente. Este hombre mantiene contactos con los servicios de inteligencia brasileños, argentinos y uruguayos, que actúan indiscriminadamente dentro del país. La labor de estos servicios es cazar al hombre en el exterior y traerlo; se intercambian prisioneros. Otro hombre que se me olvidaba y que es muy importante es Daniel Galleguillos, esposo de Silvia Pinto. Ambos son encargados de la CIA: quien los dirige es James Smith Blayton, de la embajada norteamericana, y la secretaria chilena del embajador, Sheila Fortmecon. Un colaborador inmediato es un ex socialista como yo, quien cuenta con toda la confianza del PS en este momento y que es un traidor llamado Hugo Vincencio. El es el responsable de la caída de Ezequiel Ponce y de todos los que han caído últimamente.

Esta es a grandes rasgos mi denuncia. Autorizo a N. 1 para que haga el uso que mejor estime conveniente, no importando las consecuencias: estoy dispuesto... porque estoy amenazado de muerte y sé que voy a morir tarde o temprano. Por medida de seguridad, repito, para ser usado en beneficio de tanta gente que está sufriendo de la cual soy responsable... Estoy dispuesto a ir a los tribunales o a donde sea necesario para denunciar y ratificar todas estas cosas. Todo lo anteriormente expuesto lo digo en pleno uso de mis facultades y sin presión de ninguna especie, voluntariamente... Quiero dejar constancia que parte de los prisioneros están vivos, en malas condiciones físicas, pero muchos de ellos al borde de la locura... Me refiero en especial a Carlos Lorca, a Ponce, jefe del frente interno del PS y SG al momento de su detención. Están en Colonia Dignidad, pabellón segundo. También quiero referirme a Tolosa de las Juventudes Comunistas y del CC (Comité Central), que ha delatado a medio mundo, pero también quiero decir en su favor que fue terrible y bárbaramente torturado. Existe una revista amarilla, que con mi puño y letra marqué, los que están vivos y los que están muertos. Los que están vivos no son más de 150 personas... Esta gente no tiene ninguna seguridad de salir viva, creo que no van a salir vivos realmente, porque desde el momento que se desconoce su detención es porque eran hombres importantes dentro de la clandestinidad y en estos momentos se les mantiene vivos para, utilizándolos, cazar al resto. Los lugares establecidos... Colonia Dignidad, Colina y Peñalolén. En ningún otro lugar van a encontrar detenidos desaparecidos... Las mujeres están en San José de Maipo, donde están los enfermos del pulmón, excelente lugar para fondear gente. Indudablemente en estos últimos días ha caído más gente, pero algunos de ellos están vivos, como el caso de Contreras Maluje... el teniente Fuentes, del servicio de contrainteligencia de la FACH, no cumplió la orden de la Corte Suprema, de dejar libre a este hombre, porque ellos lo tienen... Este es el único servicio que fondea y les quita prisioneros a la DINA y es el que destruyó casi totalmente al MIR, ayudado por el famoso comandante Raúl, cuyo nombre real es Raúl Romo...

No pido nada ni quiero nada, y que nadie ponga la cara por mí, porque de lo que hacemos debemos hacernos los responsables. Si hay alguna presión contra mí es por parte del gobierno. Todo esto lo he hecho voluntariamente, sin presión, y quedo con la conciencia bien tranquila porque estoy diciendo la verdad.»

(Extractado de PROCESO, Semanario de Información y Análisis, México, cuyo Director General es Julio SCHERER GARCIA, quien se distinguió excepcionalmente en la defensa de Chile y de su pueblo desde el día mismo del golpe militar.)

Informaciones

El 15 Junio el Ministro del Interior, Sergio Fernández, entregó la que llamó "respuesta definitiva del Gobierno sobre los desaparecidos." Después de los considerandos, acusaciones y excusas ya tan conocidos, declaró categóricamente que el Gobierno "no tiene antecedentes que comprueben la detención de ninguna de esas personas."

Dos días después hubo una dolorida y ambigua declaración del Arzobispado que, prácticamente, deja fundadas todas sus esperanzas "en las normas legales" que el Gobierno ha anunciado.

El 19, los partidos de la UP y el MIR denunciaron que la Junta intenta cometer "uno de los genocidios más impúdicos de la historia latinoamericana y mundial", al dar legalmente por muertas a personas sobre las cuales existen irrefutables pruebas de que fueron aprehendidas en fechas y lugares establecidos y probados. Al mismo tiempo formularon un llamado a Kurt Waldheim, al papa Paulo VI y a otras personalidades e instituciones.

EL CRONISTA comenzó el 22 una serie de violentísimos ataques contra la Vicaría, y en especial contra Precht como "responsable moral de la muerte de Muñoz Alarcón..."

¡¡ A SUMARSE A LA RESISTENCIA POPULAR ORGANIZADA ★ A CREAR COMITES DE RESISTENCIA EN EL INTERIOR DE LAS ORGANIZACIONES DE MASAS !!

JULIO 1978 ★ PARIS XX